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Viernes, 3 octubre 2014 
TOLEDO 

El Ayuntamiento acoge la 
inauguración del XVI Foro 
Enfermeras de Dietética que se 
celebra en Toledo este fin de semana 
 

 
 
Toledo 13:57 | 0 Comentarios 

El concejal de Gestión de los Servicios, Gabriel González, ha participado en la 

inauguración del XVI Foro Nacional de la Asociación Española de Enfermeras de 

Nutrición y Dietética que se celebra durante este fin de semana en Toledo y que 

arrancó ayer con un acto en la Sala Capitular del Ayuntamiento. 

En su intervención, Gabriel González ha dado la bienvenida a los participantes y les ha 

deseado que disfruten de su estancia en la ciudad, al tiempo que ha agradecido a los 

organizadores que hayan elegido Toledo para la celebración de este congreso. 

Bajo el lema “Innovando en Cuidados Nutricionales”, el programa elaborado 

tiene como objetivo propiciar un punto de encuentro que permita el intercambio 

de información científica y profesional entre los asistentes (enfermeros de 

atención primaria y especializada, EIR y estudiantes de enfermería) y compartir 

experiencias profesionales que enriquezcan y ayuden a los profesionales. 
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Para garantizar la seguridad de profesionales y pacientes 

El Colegio de Enfermería de Toledo demanda un 
“adiestramiento práctico” para afrontar el ébola 
 

Miércoles 8 de octubre de 2014, 19:20 horas. 
 
El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo ha emitido hoy una nota de prensa en la insta a la 
Consejería de Sanidad y Asuntos Sociales a que dé información e instrucciones prácticas a 
esta institución colegial, “más allá de la teoría de los protocolos”, sobre la práctica hospitalaria 
ante el virus del ébola, tras el caso de infección de una auxiliar de enfermería en Alcorcón. 

El presidente del Colegio de Enfermería de Toledo, Roberto Martín, señala que “nuestra 
Institución ha recibido numerosas llamadas de enfermeros y enfermeras de Toledo para 
conocer la praxis real, dada la falta de adiestramiento de los profesionales ante un virus cuyo 
manejo hospitalario ha sido desconocido en nuestro país hasta hace escasas fechas”. 

Martín señala que, “nadie nos ha llamado ni nos hemos reunido con nadie para abordar el 
problema, y más allá de la salud de la profesional afectada, que es lo primordial en estos 
momentos, y de las investigaciones y pesquisas que se abran, se hace necesario y urgente 
habilitar en Toledo y en Castilla-La Mancha unos canales de información rigurosos para dotar a 
los profesionales y a las unidades especializadas de enfermería, de un adiestramiento práctico, 
más allá de la teoría, que garantice la seguridad tanto del paciente como del profesional”. 

Por todo ello, y para frenar la preocupación que existe en el colectivo de enfermería, el Colegio 
muestra su colaboración y pone todos los medios que tiene a su alcance para que la 
Consejería de Sanidad actúe con celeridad, informe, forme y actúe ante la nueva situación, 
generada por el virus del ébola, tan agresivo como desconocido en el ejercicio diario de la 
sanidad Española, una de las mejores formadas y más cualificadas a nivel europeo”. 
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El colegio ha recibido «numerosas» llamadas de personal 
sanitario de la provincia para conocer la praxis real 
El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo, ante el caso de infección de una auxiliar 
de enfermería por el virus del ébola en Madrid y en aras a no generar alarma social 
por falta de información profesional, ha pedido a la Consejería de Sanidad y 
Asuntos Sociales que dé al sector instrucciones prácticas e información sobre el 
virus, «más allá de los protocolos». 
Su presidente, Roberto Martín, ha señalado en un comunicado que el Colegio ha 
recibido «numerosas» llamadas de enfermeros y enfermeras de Toledo para 
conocer la praxis real, «dada la falta de adiestramiento de los profesionales ante un 
virus cuyo manejo hospitalario ha sido desconocido en nuestro país hasta hace 
escasas fechas». 
«Nadie nos ha llamado ni nos hemos reunido con nadie para abordar el problema, y 
más allá de la salud de la profesional afectada, que es lo primordial en estos 
momentos, y de las investigaciones y pesquisas que se abran, se hace necesario y 
urgente habilitar en Toledo y en Castilla-La Mancha unos canales de 
información rigurosos para dotar a los profesionales y a las unidades especializadas 
de enfermería, de un adiestramiento práctico, más allá de la teoría, que garantice la 
seguridad tanto del paciente como del profesional», ha apuntado. 
Por todo ello, y para frenar la preocupación que existe en el colectivo de enfermería, 
el Colegio ha mostrado su colaboración y ha puesto todos los medios que tiene a su 
alcance para que la Consejería actúe con «celeridad», informe, forme y actúe ante la 
nueva situación, generada por el virus del ébola, «tan agresivo como 
desconocido en el ejercicio diario de la sanidad Española, una de las 
mejores formadas y más cualificadas a nivel europeo». 
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Piden instrucciones prácticas 
sobre el ébola en Toledo "tras 
las numerosas llamadas de 
enfermeros" 
El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo ha pedido a la Consejería de Sanidad que dé al sector 
instrucciones prácticas e información, más allá de los protocolos, sobre el ébola, "tras las 
numerosas llamadas de enfermeros" a la institución colegial, ante el caso de infección de una 
auxiliar de enfermería por el virus del ébola en Alcorcón (Madrid). 

 
En un comunicado, el presidente del Colegio toledano, Roberto Martín, considera "necesario y urgente" 
que la Consejería dé información, "más allá de la teoría de los protocolos, sobre la práctica hospitalaria de 
este virus", en aras de no generar alarma social por falta de información profesional. 
Martín ha indicado que el Colegio de Enfermeros ha recibido numerosas llamadas de enfermeros y 
enfermeras de Toledo para conocer la praxis real, "dada la falta de adiestramiento de los profesionales 
ante un virus cuyo manejo hospitalario ha sido desconocido en nuestro país hasta hace escasas fechas". 
En este sentido ha afirmado que "nadie nos ha llamado ni nos hemos reunido con nadie para abordar el 
problema". 
Y, "para frenar la preocupación que existe en el colectivo", el Colegio muestra su colaboración y pone 
todos los medios que tiene a su alcance para que la Consejería de Sanidad "actúe con celeridad, informe, 
forme y actúe ante la nueva situación, generada por el virus del ébola, tan agresivo como desconocido en 
el ejercicio diario de la sanidad española", ha aseverado Martín. 
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Enfermeros piden a Junta 
instrucciones prácticas e 
información 

   El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo, ante el caso de infección de 

una auxiliar de enfermería por el virus del ébola en Madrid y en aras a no 

generar alarma social por falta de información profesional, ha pedido a la 

Consejería de Sanidad y Asuntos Sociales que dé al sector instrucciones 

prácticas e información sobre el virus, "más allá de los protocolos". 

   Su presidente, Roberto Martín, ha señalado en un comunicado que el Colegio 

ha recibido "numerosas" llamadas de enfermeros y enfermeras de Toledo para 

conocer la praxis real, "dada la falta de adiestramiento de los profesionales 

ante un virus cuyo manejo hospitalario ha sido desconocido en nuestro país 

hasta hace escasas fechas". 

   "Nadie nos ha llamado ni nos hemos reunido con nadie para abordar el 

problema, y más allá de la salud de la profesional afectada, que es lo primordial 

en estos momentos, y de las investigaciones y pesquisas que se abran, se 

hace necesario y urgente habilitar en Toledo y en Castilla-La Mancha unos 

canales de información rigurosos para dotar a los profesionales y a las 

unidades especializadas de enfermería, de un adiestramiento práctico, más allá 

de la teoría, que garantice la seguridad tanto del paciente como del 

profesional", ha apuntado. 

   Por todo ello, y para frenar la preocupación que existe en el colectivo de 

enfermería, el Colegio ha mostrado su colaboración y ha puesto todos los 

medios que tiene a su alcance para que la Consejería actúe con "celeridad", 

informe, forme y actúe ante la nueva situación, generada por el virus del ébola, 

"tan agresivo como desconocido en el ejercicio diario de la sanidad Española, 

una de las mejores formadas y más cualificadas a nivel europeo". 
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Echániz dice que Castilla-La 
Mancha está "preparada" frente 
al ébola pero los enfermeros piden 
instrucciones prácticas 
Los profesionales se quejan: "Nadie nos ha llamado ni nos hemos reunido con 
nadie para abordar el problema" 

El consejero de Sanidad y Asuntos Sociales de Castilla‐La Mancha, José 
Ignacio Echániz, ha lanzado un mensaje de "máxima tranquilidad", tras el 
contagio por ébola de una auxiliar de enfermería de Madrid, y ha defendido 
que desde el punto de vista epidemiológico España es un país "avanzado", 
que cuenta con "magníficos" técnicos de salud pública "bien instruidos", 
capaces de dar una respuesta "eficaz". Castilla‐La Mancha "está 
preparada", ha dicho.  Unas declaraciones que contrastan con el temor, por 
ejemplo, entre el colectivo de enfermería que hoy ha vuelto a pedir 
"instrucciones prácticas" para afrontar el problema. 
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José Ignacio Echániz es también responsable nacional de Sanidad del PP y 
hoy ha insistido en que la sanidad pública española, y la de Castilla-La 
Mancha, están en "perfectas condiciones" de resolver este asunto. 



"Lamentablemente se ha producido infección pero ha sido un acicate para 
mejorar la capacidad del sistema y prevenir futuros posibles contagios". 

Tras precisar que ha habido muchos casos de salud pública que se han 
resuelto "satisfactoriamente", como las gripe A, la aviar, el síndrome de las 
vacas locas o legionelas, ha abundado en que tanto el personal sanitario del 
país como los de Castilla-La Mancha trabaja con rigor seriedad y mucha 
profesionalidad. 

"Agradezco a los profesionales que trabajan en el país y en Castilla-La Mancha 
que atendieron a los tres casos de alerta que se han registrado en la región. Su 
trabajo ha sido ejemplar y se resolvieron cumpliendo los protocolos en 
coordinación con el Ministerio de Sanidad", ha asegurado. 

Dicho esto, el responsable regional de Sanidad ha dicho que la epidemia no es 
posible porque la enfermedad se contagia en periodo de sintomatología por 
fluidos, algo que es "muy fácil de controlar". "No es fácil contagiarse y por ello 
la población no se debe alarmar porque los expertos en enfermedades 
infecciosas están en perfectas condiciones de resolver este asunto de forma 
satisfactoria", ha reiterado. 

Castilla-La Mancha está "preparada" 

Echániz ha incidido en que Castilla-La Mancha está "preparada", pues desde 
que la Organización Mundial de la Salud (OMS) declaró alerta internacional la 
región puso en marcha esos protocolos internacionales en coordinación con la 
Unión Europea, adaptándolos a sus circunstancias territoriales. 

"En este momento tenemos equipos a lo largo de toda la geografía en perfecta 
capacitación y la mejor prueba es que han intervenido en tres ocasiones este 
verano de forma satisfactoria", ha apuntado Echániz, que ha explicado que en 
este operativo participan los hospitales, los centros de salud, las ambulancias 
de emergencias y el Servicio de Emergencias 112. "Todos perfectamente 
capacitados y con los recursos necesarios", ha afirmado. 

Los enfermeros piden "instrucciones prácticas" 

El Colegio Oficial de Enfermería de Toledo, sin embargo, y en aras a no 
generar alarma social por falta de información profesional, ha pedido a la 
Consejería de Sanidad y Asuntos Sociales que dé al sector instrucciones 
prácticas e información sobre el virus, "más allá de los protocolos". 

Su presidente, Roberto Martín, ha señalado en un comunicado que el Colegio 
ha recibido "numerosas" llamadas de enfermeros y enfermeras de Toledo para 
conocer la praxis real, "dada la falta de adiestramiento de los profesionales 
ante un virus cuyo manejo hospitalario ha sido desconocido en nuestro país 
hasta hace escasas fechas". 



"Nadie nos ha llamado ni nos hemos reunido con nadie para abordar el 
problema, y más allá de la salud de la profesional afectada, que es lo primordial 
en estos momentos, y de las investigaciones y pesquisas que se abran, se 
hace necesario y urgente habilitar en Toledo y en Castilla-La Mancha unos 
canales de información rigurosos para dotar a los profesionales y a las 
unidades especializadas de enfermería, de un adiestramiento práctico, más allá 
de la teoría, que garantice la seguridad tanto del paciente como del 
profesional", ha apuntado. 

Por todo ello, y para frenar la preocupación que existe en el colectivo de 
enfermería, el Colegio ha mostrado su colaboración y ha puesto todos los 
medios que tiene a su alcance para que la Consejería actúe con "celeridad", 
informe, forme y actúe ante la nueva situación, generada por el virus del ébola, 
"tan agresivo como desconocido en el ejercicio diario de la sanidad Española, 
una de las mejores formadas y más cualificadas a nivel europeo". 

García-Page: "tendrán nuestro apoyo si se trata de crear un clima de 
confianza" 

El secretario general del PSOE de Castilla-La Mancha, Emiliano García-
Page, se ha referido al contagio de ébola de la enfermera que trató al religioso 
García Viejo, asegurando que espera que "pase la crisis" y apostando por 
generar confianza desde el Gobierno "pero también desde la oposición". 
"Tendrán nuestro apoyo si se trata de crear un clima de confianza", ha dicho. 

Ha sido durante un desayuno informativo con los medios de comunicación, 
donde ha manifestado que "ahora más que nunca es necesario dar la cara", 
algo que se va a exigir también "al Gobierno regional". 

"Está bien que hable la ministra, pero es importante que los consejeros asuman 
desde ya la responsabilidad de atender las demandas que se hacen desde los 
profesionales", ha señalado García-Page, que ha lamentado que hay "infinidad 
de casos de declaraciones tendentes a crear más crispación y desconfianza". 

IU pide que "se actúe con diligencia" 

El coordinador regional de IU, Daniel Martínez, ha pedido al consejero de 
Sanidad y Asuntos Sociales, José Ignacio Echániz, que se actúe "con 
diligencia" para habilitar los protocolos necesarios en la prevención de posibles 
casos de ébola en la región. 

En rueda de prensa en Albacete, Martínez ha dicho que el primer caso de 
contagio de ébola en Europa se ha producido en Madrid, pero, ha manifestado 
el coordinador regional de IU, "habrá que estar preparados en Castilla-La 
Mancha" porque "hemos sido capaces de traer la enfermedad a Europa y ya 
hay una primera contagiada de este virus". 



UPyD pide la comparecencia del consejero 

UPyD en Castilla-La Mancha, por su parte, ha exigido la comparecencia del 
consejero de Sanidad y Asuntos Sociales, José Ignacio Echániz, para informar 
sobre los protocolos a seguir y la situación actual tras la infección por el virus 
ébola de una auxiliar de enfermería. 

La formación magenta considera que la "preocupada" ciudadanía "merece 
respuestas" de quien ostenta también el cargo de secretario nacional de 
Sanidad y Asuntos Sociales del PP y que, por cierto, "recientemente se jactaba 
de la buena gestión realizada por el Gobierno en la crisis del ébola". 

"Ahora es cuando Echániz, promotor del menos es más en alusión a los 
recortes en materia tan delicada y sensible como es la salud de los ciudadanos, 
debe comparecer ante los castellano-manchegos para ofrecer la información 
necesaria sobre cómo se ha podido producir el contagio de la auxiliar de 
enfermería y cómo deben actuar los trabajadores sanitarios", ha señalado. 

Según ha afirmado, "está claro que el desmantelamiento de la sanidad pública 
perpetrado por el PP desde su llegada al poder en España y en Castilla-La 
Mancha, ha abonado el terreno para que situaciones como la presente puedan 
producirse". 

"La ayuda a la cooperación internacional tan necesaria en países del llamado 
Tercer Mundo, donde enfermedades como el ébola se hacen endémicas por 
falta de ayuda, disminuyó con la llegada al poder del PP en 1.389 millones de 
euros sólo en 2012", ha criticado. 

A su juicio, "un gobierno sensato no puede pretender que semejantes 
barbaridades no tengan consecuencias. Y eso es lo que ahora toca, 
transparencia en la información y, si procede, asunción de responsabilidades. 
Si el consejero Echániz presumió de la buena gestión antes, ahora debe 
comparecer con mucha más razón", ha concluido la formación magenta. 

 














